

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, D. Eduardo Muñoz García, calle de Zamora, n.º 63.  
La correspondencia administrativa, anuncios, comunicados y reclamaciones al Administrador, D. Jacinto Hidalgo, Rúa, 12.

No se publica los días festivos.

# EL ADELANTO

En Salamanca un mes. . . . . 1 25  
Fuera de idem. . . . . 1 50  
Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—Pago anticipado.—No se devuelven los originales.  
Número suelto 5 céntimos.

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

EPOCA 2.ª

Miércoles 20 de Junio de 1888.

Año IV.—Núm. 448.

## DESDE MADRID

### CORRESPONDENCIA PARTICULAR

Junio, 19

#### A primera hora.

Muchos comentarios sobre la sesión de ayer demostró bien claramente que el debate político queda reducido a una puja de monarquismo entre los liberales y los conservadores. Ni los unos ni los otros podrán acusar a nadie de que el debate tome tal carácter. El Sr. Montilla lo inició tratando todas las cuestiones que debían tratarse, como la crisis y reformas militares y políticas. El Sr. Silvela llevó el debate por otro camino, del cual lo ha sacado el señor Cánovas, porque el uno como el otro y como todos los conservadores se ven dominados por los celos. Por esto ha sido más fácil al señor Sagasta defenderse con fortuna, con tanta fortuna que con sólo recordar algunos hechos de su política y la conducta que observó su partido cuando los conservadores tenían grandísima influencia en Palacio, obligó al Sr. Cánovas a descender tanto en sus violencias, que en la última rectificación entró en la realidad, y dijo al Sr. Sagasta: «Esté su señoría como esté y se halle como se halle, nosotros continuaremos la conducta prudente y patriótica que hemos seguido hasta ahora.»

Por lo demás, repito que hasta ahora el debate no ha respondido a la expectación.

#### En el Congreso.

Se ha discutido a primera hora el proyecto de las fuerzas permanentes del ejército, pidiendo el Sr. Muro su disminución como medio de disminuir los gastos del Estado. El Sr. Gamazo, antes de dar su voto, ha querido que se demuestre la necesidad de tan numeroso ejército, creyendo él que no es necesario. Las razones que ha dado el Gobierno para demostrar que el número indispensable de nuestro ejército son 9.5000 hombres, han satisfecho al Sr. Gamazo y votó en contra de la enmienda del señor Muro, que no tuvo más votos que los de los republicanos.

Después ha seguido el debate político. El Sr. Pedregal ha hecho un discurso largo. Tomando por base la cuestión de etiqueta, ha tratado extensamente todo el conflicto Cassola-Martínez Campos, conflicto personal, según cree y motivo de la crisis. Se ha puesto al lado del Sr. Cassola y ha tratado duramente al general Martínez Campos, autor—dijo—del ominoso hecho de Sagunto. Este calificativo motivó fuerte protesta de la Cámara. En cambio la tribuna pública aplaudió, mandando el Presidente desalojarla.

Después el Sr. Pedregal ha dudado que el partido liberal cumpla sus compromisos, y ha

tratado la cuestión agrícola con criterio libre-cambista. Al Sr. Pedregal contestó el señor Moret.

Mañana probablemente terminará en esta Cámara el debate político.

#### En el Senado.

A primera hora el Sr. Romero Girón ha protestado de las palabras que ayer pronunció en el Congreso, al hablar de la izquierda el señor López Dominguez, extrañándose de que no las recogieran sus amigos.

El Sr. Canalejas, algo emocionado por ser la primera vez que habla desde el banco azul, ha expuesto alguno de sus propósitos como Ministro de Fomento. En lo que respecta a ferrocarriles, será parco en las subvenciones y favorecerá los proyectos de verdadero interés.

Al fin llegó su turno al proyecto de amnistía electoral, combatiéndolo con buenas razones el Sr. Conde de Terreanaz y el Sr. Pisa Pajares.

Ha sido aprobado.

#### Nuevo manifiesto.

Los telegramas de hoy comunican el manifiesto que dirige al pueblo el nuevo Emperador de Alemania Guillermo II. Ha gustado mucho el elogio que hace de sus antecesores, especialmente de su simpático padre el infortunado Federico Guillermo. Pero es tan vago ese nuevo documento, que no ha logrado desvanecer los temores que han inspirado los anteriores manifiestos.

Sin embargo, sigue subiendo la Bolsa, llegando a lo inverosímil, a 70'20 el consolidado.

#### Otras cosas.

Se confirma que hay disgustos serios entre los prohombres del zorrillismo.

Siguen las conferencias para acordar la celebración de sesiones dobles con objeto de que queden aprobados los proyectos económicos. Nada hay resuelto en definitiva.

La claridad y sinceridad con que se expresa el ministro de la Guerra ha gustado mucho.

#### Telegramas de Berlín.

A las nueve en punto de la mañana las campanas de todas las iglesias de Berlín, de Potsdam y de toda la comarca empezaron a doblar á muerto, poblado los aires con sus notas tristesísimas.

En aquel mismo momento también los ministros de la corona se presentaron en la Galería de los Jaspes, donde estaba expuesto el cuerpo del difunto emperador y conducidos por el Conde Stolberg, primer gentil hombre de cámara, rodearon el féretro colocándose cada cual detrás del taburete donde se hallaba expuesta la insignia real ó imperial que el ministro había de llevar en el entierro.

A la cabecera del féretro se colocó el feld-mariscal Blumenthal con el estandarte del imperio germánico.

Los ministros permanecieron de esta suerte media hora dando guardia al cadáver.

El príncipe de Bismark y el conde de Moltke entraron después, colocándose á los pies del cadáver. Detrás de ellos, formando semicírculo, se situaron los individuos de la familia imperial, los príncipes extranjeros y los príncipes del imperio alemán, los generales, los presidentes del Reichstag y de la Abgeordnetenhaus y demás altos personajes.

Un coro de hermosísimas voces cantaba mientras tanto dos himnos de Sebastián Fach.

Terminados éstos, el pastor Koegel, primer capellán de la corte y predicador favorito del difunto emperador Guillermo, se aproximó al féretro acompañado de todo el clero, y después de dar la bendición al cadáver, oró con gran fervor mientras todos los presentes entonaban el himno que principia con las palabras: *Si he morir, Señor, no me abandones.*

La solemne ceremonia de trasladar el cadáver á la iglesia comenzó entonces.

Los doce jefes de los doce regimientos de que fué coronel Federico III se acercaron al féretro y lo condujeron a la carroza fúnebre precedidos por los ministros de la corona, llevando las insignias reales y por el feld-mariscal Blumenthal con el estandarte del imperio.

Formada la procesión, rompía la marcha un escuadrón de guardias de corps con su uniforme blanco y seguían las fuerzas de infantería y de caballería, siendo cada una de éstas precedida por los grupos de banderas de las respectivas armas y acompañando á cada regimiento su banda de música.

Detrás marchaban, por el orden en que los enumero, el clero, los caballerizos, escuderos, pajes y demás servidumbres del emperador. Y por último, venía el carro fúnebre.

El féretro estaba forrado de terciopelo rojo con adornos de oro. Pero desaparecía cubierto por amplio paño de terciopelo rojo también con borlas y cordones de oro. Caballeros del Aguila Negra marchaban al lado del féretro llevando las borlas. Y junto á ellos iban diez y ocho generales sustentando las varas de un palio que cubría la carroza. Sobre el féretro se veía el yelmo de oro de los reyes de Prusia coronado de plumas blancas y negras, los colores de la casa de Hohenzollern.

La carroza marchaba tirada por ocho caballos, ricamente enjaezados y llevados del diestro por otros tantos oficiales, representando á diversos institutos del ejército y de la armada.

Seguían el féretro los Médicos, entre ellos sir Morell Maclenzie, y los doctores Hovell y Bardeleben detrás de ellos, alta servidumbre de la casa imperial, y por último los Ministros.

Cada uno de los Ministros llevaba una insignia de la corona que son muy numerosas; pues hay la espada y el birrete del Elector, la cadena del Aguila Negra; el sello imperial; la espada imperial, el Orbe de Oro del imperio; el centro y la corona.

La espada del Elector era llevada por dos ministros.

Detrás de los ministros iba un grupo muy numeroso de generales, y luego, marchando á

algunos pasos de distancia de éstos, veíase al caballo favorito de Federico III, llevado del diestro por el escudero real.

El feld-mariscal Blumenthal venía luego con el estandarte imperial y á pocos pasos de distancia iba el nuevo emperador Guillermo II, seguido de su hermano el príncipe Enrique, del rey de Sajonia, de los demás individuos de la familia imperial, de los príncipes extranjeros y alemanes con sus comitivas, del cuerpo diplomático, de los concejos municipales de Berlín, Postdam y Charlottenburgo, y de mucha fuerza de caballería y de artillería.

La muchedumbre era inmensa.—D. Coblán.

### Tribunales

El juicio oral celebrado hoy en nuestra Audiencia ha carecido de interés.

**Señalamiento.**—Mañana se verá en juicio oral y público la causa seguida en el juzgado de Salamanca contra Angel Andrés y otros, procesados por el delito de lesiones y atentado, siendo Magistrado ponente el Sr. Velasco; Fiscal el señor Usera; letrado el Sr. Muñoz Orea, y procurador el Sr. Ledesma.

### Cultos

**SANTOS DE MAÑANA.**—Santa Demetria, virgen y mártir; San Eusebio, obispo, y San Luis Gonzaga.

### Efemérides.

20 DE JUNIO DE 1749.—Batalla de Francavilla.

Con el afán de conseguir el Cardenal Julio Alberoni, Ministro de Felipe V, el engrandecimiento de España, recobrando los estados que poseyó en Italia y que en cumplimiento del tratado de paz de Utréch habían pasado al Austríaco, renovó las hostilidades contra Alemania, Inglaterra, Holanda y otras potencias. Para la reconquista de Sicilia había comisionado al Marqués de Sede, y el gobierno inglés al tener noticia de los triunfos que venía obteniendo, envió apresuradamente una escuadra que en Siracusa sostuvo un combate con la nuestra, cuyos barcos, atacados por mayor número y contrariados por el viento, fueron destruidos y apresados casi en totalidad. Este desastre no desalentó al Marqués de Sede, que sumiso á los planes y órdenes recibidas, consiguió apoderarse en el siguiente mes de la importante plaza de Messina, y á los pocos días sostuvo un reñido encuentro en Melazzo con el ejército austriaco, al que produjo una baja de tres mil hombres. No obstante, la situación de nuestro almirante era más extrema, pues á consecuencia de tan continuas luchas, había quedado reducido el número de gente y los ingleses cuidaban de entorpecer el envío de auxilios; por otra parte, el Emperador de Austria, para vengar la derrota de Melazzo, envió un considerable refuerzo de tropas. En estas condiciones tuvo que aceptar el Marqués de Sede una nueva lucha campal cerca de Francavilla, que fué de dudoso resultado, puesto que ambos ejércitos se atribuyeron la victoria y ambas cortes celebraron el triunfo. La historia imparcialmente nos dice, que los imperiales fueron los primeros en emprender la retirada, después de una pérdida de quinientos combatientes, y que por nuestra parte hubo menos bajas y se peleó con más ardor.

### DIARIO LOCAL Y PROVINCIAL

Esta mañana á las once fué mordido por un perro un niño en la calle de las Isabelas. Este hecho justifica nuestras recientes excitaciones á la autoridad para que haga cumplir los bandos sobre bozales que deben ponerse á los perros, y si se castigara sin contemplación

á los dueños de éstos que no dan oídos á los mandatos del Sr. Alcalde, nos evitaríamos tener que dar cuenta de sucesos como el que ahora reseñamos.

Un sujeto que se dedica á componer barroños y fuentes por las calles, tuvo una cuestión con su esposa en la de la Compañía, dándole un golpe con un paraguas en la cabeza que la produjo una contusión de poca importancia.

A las ocho y media de esta noche celebrará sesión el Ayuntamiento.

Con motivo de ser la feria en Avila los días 13, 14 y 15, el mercado del día 14 en Peñaranda ha estado más desanimado que los anteriores, siendo muy cortas las entradas que de toda clase de granos hubo.

Los precios á que se han vendido fueron los mismos que en los anteriores, con flojedad.

Estos eran:

Trigo de 36 á 38 reales fanega.

Cebada de 16 á 17 reales.

Centeno de 20 á 21.

Algarrobas de 18 á 19.

En partidas no se hizo operación alguna; ofrecieron á 38 reales fanega clase de renta y no hay tomadores.

Los campos van adelantando mucho, las algarrobas ya han empezado á cogerse en algunos pueblos inmediatos, y en esta; la cebada está granando bien, y el trigo está concluyendo de espigar.

Sagún hemos oído á algunos labradores la cosecha en la parte de la Sierra y términos ligeros de la Moraña será mediana. Los garbanzos hay de todo, pues se han quemado algunos, y otros pasmado, pero también los hay muy buenos.

Esta mañana fué despedido un individuo del caballo que montaba, sufriendo en la caída una herida en la cabeza y una contusión en el brazo izquierdo.

En la casa del caminero, situada á la carretera de Béjar, se le hizo la primera cura.

Esta mañana se celebró en el Ayuntamiento el remate del abastecimiento de comestibles para los presos de la cárcel.

En la plaza de la Verdura promovieron esta mañana un escándalo tremendo dos mujeres, que fueron llevadas por un municipal al cuarto llamado de la churra.

Durante la semana pasada publicamos varios sueltos denunciando los escándalos que á diario se producen en una casa de mal vivir, situada en la calle de Cañizal.

Aunque en los referidos sueltos rogábamos á las autoridades que procurasen evitar dichos escándalos, éstos no han oído nuestra súplica, puesto que siguen los alborotos sin interrupción.

Por contravenir á las ordenanzas municipales y otras faltas, han sido multadas hoy en el Ayuntamiento por el Regidor de semana, veinticuatro personas.

Tan despiadada y cruelmente maltrató anoche un padre á su hijo, que la autoridad ha puesto el hecho en conocimiento de los Tribunales, dando parte al Juez por oficio.

El próximo domingo tendrá lugar en el salón Oriental, una reunión de obreros de esta capital, para dar lectura á los estatutos por que la Sociedad de obreros se ha de regir.

Un conocido industrial de Salamanca va á presentar al Ayuntamiento algunos modelos de fuentes, con objeto de construir una para la plaza Mayor, en caso de que acepte el Municipio.

Cada día acude más público al café de Oporto, donde se vienen celebrando conciertos de violín y piano, á oír á los niños que cantan acompañados de dichos instrumentos.

Esta noche en el tren de las diez y media sale para Madrid el célebre Doctor Dás.

Es posible que dicho señor, cuando pase dentro de breve tiempo para Portugal, se detenga en esta población para dar otra vez sesiones de hipnotismo.

Tenemos noticias que muy en breve se variará el enchinarrado de las calles de esta capital; al efecto se hará uno de estos días un ensayo en el arco llamado del toril, con un nuevo guijarro.

Hé aquí los precios que han obtenido los granos y otros artículos en el último mercado celebrado en Zamora.

Estación.

Trigo de 40 á 42 reales las 94 libras.

Al detall.

Trigo de 9 á 9'50 pesetas fanega.

Cebada de 6'25 á 6'50 id. id.

Centeno de 6'25 á 6'50 id. id.

Garbanzos de 25 á 30 id. id.

Algarrobas de 8 á 8'25 id. id.

Harina de 1.ª 3'37 pesetas arroba.

Idem de 2.ª 3'25 id. id.

Idem de 3.ª 2'50 id. id.

Comidilla 2 id. id.

Vino 11 reales cántaro, 20 céntimos cuartillo.

Aceite de olivo 1.ª 11 pesetas arroba.

Idem de 2.ª 10'50 id. id.

Vaca 0'50 idem libra.

Ternera 0'75 id. id.

Carnero 0'50 id. id.

Ganado de cerda al vivo, de 42 á 45 reales arroba; al muerto, de 54 á 58.

Propuesto por el Concejal D. José López Alonso, ha acordado el Excmo. Ayuntamiento nombrar una comisión, para que distribuya las patentes á los pobres de esta capital que necesiten asistencia facultativa gratuita.

La Comisión de obras del Ayuntamiento se ha reunido en el despacho del Sr. Alcalde, para tratar de asuntos propios de su cargo y dar cuenta de ellos en la sesión que ha de celebrarse esta noche.

Ayer fué llevada por dos mujeres, á una casa non sancta, una joven de catorce años, habiéndose presentado hoy las tres al jefe de vigilancia.

La sociedad benéfica de Peñaranda de Bra-camonte La Caridad, ha socorrido durante el mes de Mayo á 54 familias pobres con metálico y á dos con prendas de abrigo; ha pagado el alquiler de la habitación á tres y la lactancia de igual número de niños.

Digna de todo elogio es la conducta de las señoras que forman parte de mencionada sociedad, de la cual es presidenta D.ª Paz Sánchez y Secretaria D.ª Antonia Cardo Maceira.

El jueves próximo pasado comenzó en Zamora la construcción de una plaza de Toros, siendo casi seguro que dentro de medio año se halle terminada.

En la calle de los Milagros promovieron esta madrugada un fuerte escándalo varios individuos, los cuales se encontraban bastante alcoholizados.

Como verán nuestros lectores por el anuncio inserto al final de este número, mañana á las nueve de la noche tendrá lugar en el café Suizo un concierto, que á juzgar por lo escogido del programa y los profesores que en él tomarán parte, promete estar brillantísimo.

El Ayuntamiento de Peñaranda ha acordado celebrar en los días 45 y 46 de Agosto varios festejos, entre ellos dos corridas de vacas y novillos en la plaza de la Constitución.

ECOS SUCEDIDOS Y NOTICIAS

**El oscurantismo.**—No creemos que pueda ser cierta la siguiente escena que un periódico extranjero refiere como ocurrida en el Perú.

El cura de Bambamarca, provincia de Huamachuco ha mandado quemar en la plaza del mercado á una mujer acusada de brujería, y á la que antes había hecho azotar cruelmente. De la casa de la víctima se había sacado la leña para la hoguera. Dos hombres que protestaban contra semejante acto de barbarie, fueron por orden del mismo cura castigados con veinticinco palos cada uno. Durante la ejecución estaban tocando las campanas.

Ninguna autoridad civil ó eclesiástica ha tomado cartas en el asunto.

**El tren del general Annenkoff.**—El ferrocarril trascaaspiano, abierto recientemente hasta Samarcanda, ha sido construido por secciones, mientras todo el personal consagrado á las obras se albergaba en un tren que se iba trasladando de un punto á otro á medida que se colocaban los rails.

Hé aquí la descripción de dicho tren: El primer coche, que tiene dos pisos como todos los otros, sirve de albergue al general Annenkoff, director de la construcción. En el piso inferior tiene su despacho y su dormitorio, hallándose destinado el superior á los criados é intérprete de la expedición.

El segundo coche contiene el comedor general, en el que caben hasta veinte personas. La cocina se encuentra en el tercer carruaje. El cuarto sirve de almacén de provisiones, y los tres siguientes, que son para los oficiales, están amueblados con extraordinario lujo.

Los pisos superiores de estos tres coches se hallan ocupados por la servidumbre.

El octavo coche sirve de oficina de correos y telégrafos, y el noveno de hospital, con habitación para el médico y el farmacéutico.

Los otros carruajes están destinados á los soldados de la comitiva.

**Caridad mal empleada.**—Un comerciante de París, M. Podeski, encontró á las cinco de la mañana, á un individuo pobremente vestido, durmiendo en un banco del boulevard de Voltaire. Lo despertó y trató de enterarse de su situación; el hombre se lamentó de no tener recursos ni trabajo.

—Bueno, venga usted conmigo; necesito un mozo, y trabajará usted en mi casa.

Dicho y hecho; á las doce lo despidió, diciéndole que volviera á las dos. Al poco rato volvió el hombre á la casa, y dijo al portero que iba de parte de M. Podeski á buscar algunos objetos. El portero, que lo había visto por la mañana con su amo, no abrigó la menor desconfianza; abrió la puerta, y ayudó al mozo á empaquetar varios efectos, por valor de 3.000 francos.

—Hasta luego—le dijo el hombre al despedirse.

Pero esta es la hora en que no se le ha vuelto á ver, y M. Podeski habrá podido ver que caben ciertas restricciones en el adagio «haz bien, sin mirar á quién.»

**La pesca del jabali.**—Hace pocos días á las cinco y media de la mañana, una lancha mon-

tada por tres personas, perseguía con toda la rapidez posible, en el lago de Arcachón, á un animal que visto desde la orilla parecía un perro de gran tamaño. Era un jabali que, sorprendido por los tripulantes de la lancha cuando estaba bañándose, emprendió la fuga, internándose en el lago.

La lancha siguió la caza y el animal continuó huyendo, con un vigor y una velocidad pasmosa. Cada vez que llegaban cerca de él, daba una vuelta y emprendía nuevo rumbo.

Otras dos lanchas pasaron en auxilio de la primera; pero hasta pasada media hora no fué posible alcanzarle, á 1.800 metros de la orilla.

Aturdido por un golpe fuerte en la cabeza, ya no fué difícil rematarlo y llevarlo á tierra.

**Un nuevo Estado africano.**—Hace tiempo venía suponiéndose que la expedición de Stanley al Africa Central tenía un objeto reservado además del ostensible de socorrer á Emin Bajá. Esta hipótesis parece confirmada con la reciente concesión hecha por el Gobierno inglés á la British Farh African Association de la patente necesaria para ejercer soberanía en los territorios vastísimos que se extienden desde la costa Oriental de Africa (al Norte de Zanzibar, hasta el país de los Somalis), á las orillas del lago Alberto Nyanza, que marcan el límite occidental del nuevo Estado.

La Asociación que acaba de obtener tan importante privilegio fué fundada por Mr. Mackinon, la baronesa Burdett Coutto y otros varios personajes, con el fin de cerrar la última salida libre que dejaban al gran mercado de esclavos del Africa Central Emin Bajá al Norte, el Estado independiente del Congo al Occidente y los establecimientos alemanes al Sur.

Negoció y obtuvo el Sultán de Zanzibar la cesión de los territorios cercanos á la costa; pero para asegurar la eficacia de su misión civilizadora le era indispensable el reconocimiento de sus derechos por los Estados europeos.

Con este objeto solicitó la patente que ahora le ha concedido el Gobierno inglés, y por la cual se le reconoce la facultad de construir fuertes, sostener una escuadra, organizar fuerzas regulares y policia armada, hacer respetar las leyes, establecer contribuciones é impuestos y en general todas las funciones gubernativas.

La bandera de la Asociación ondeará en sus estaciones del continente, lo mismo que en las inmediatas á la costa, cedidas también por el sultán de Zanzibar, y en las que se construirán desde luego algunos fuertes.

QUISICOSAS

La gente acudía ayer rebotando de curiosidad á contemplar la escalinata aumentada y corregida. Se aproximaban las personas al primer peldaño y formaban juicios temerarios de aquella obra artística construida al oleo.

—Todavía puede uno caerse—decía un joven sin narices que ha dejado en otras ocasiones parte de su personalidad al bajar la escalerilla.

—Tienes razón Ciriaco,—murmuraba un curioso—aún se puede caer cualquiera si tropieza.

A mí me parece que ha quedado bien la escalerilla; sin embargo, yo recomiendo á mis lectores que no abusen de ella para por si acaso.

Para evitar que cualquiera pueda darse un coscorrón, al pié de aquella escalera deben poner un colchón. Y esto no es decir que sea muy peligroso aquel paso; no señor, es una idea solo para por si acaso.

\* \*

—¿Qué es el hipnotismo? —Dicen

que es una real orden nueva que ha dado el señor Alcalde para evitar la epidemia. Se hipnotiza un inquilino, pongo por ejemplo, y sueña, y te dice al punto todo lo que pasa en la conciencia; le mandas y te contesta, le preguntas, te contesta, le dices que baile, y baila, le dices que pegue, y pega.

—¡Eso es grilla!  
—Tú estás tonta, ¿qué ha de ser grilla?  
—¡Es pamema!  
—¿Qué inoranta.  
—¿Tú me quieres hacer comulgar con ruedas de molino?  
—No conoces lo que dá de sí la conciencia. Mi señorito, que es médico, dice que es un buen sistema para curar los catarros y los dolores de muelas.  
—Yo creo que eso es mentira.  
—Pues debes de ser muy necia, porque ante los sabios netos hay que bajar la cabeza: y ya ves, mi señorito que tiene una biblioteca que no cabe en esta calle, no va á ser un cualesquiera que no conozca ni en donde tiene la mano derecha.  
¿Cómo quieres que él se engañe no siendo ningún maleta?  
—¡Bien puede, pues no es difícil, fácil es, muy bien pudiera! Dí que el hipnotismo es filfa, brujería y farsa incierta.  
—¡Calla, bruta!  
—¡No me place!  
Tú si que lo eres de veras. Mira que si uno dormido va á decir to lo que piensas y á adivinar lo que tienes dentro de la fardiguera y á hacer lo que tú le mandes ¡ni aunque fuese una doméstica como tú y como yo misma pongo por caso! ¡Estás fresca!  
—¿Que no?  
—¡To, pa darte gusto!  
—¡Que animal!  
—¡Tú que lo creas!  
—¡Que inorancia!  
—¡Qué talento tan estúpido!  
—¡Qué incrédula!  
—¡No me chilles, bruja antigua!  
—¡Vete de ahí, bruja moderna!

Como el anterior diálogo, he tenido ocasión de oír muchos hace unos días en que el hipnotismo anda en boga por esta ciudad.

De él el secreto, se aspira á saber con ansiedad, y unos dicen que es mentira y otros dicen que es verdad.

Yo que fui perito en la materia antes de nacer, cuando mi alma estaba encarnada en el cuerpo de un farmacéutico de Villapuerca, sostengo que el hipnotismo es una verdad como un concejo;

Y que esta corporación apreciable, es un decir, se duerme por subgestión si se la deja dormir. Es una verdad evidente: el hipnotismo es probado. El manojito de la fuente debe estar hipnotizado.

CAFÉ SUIZO

Concierto para el jueves 21 de Junio de 1888 por los señores Mezquita, Piñuela, Ledesma y Rodríguez

PROGRAMA

- 1.º Zampa.—Sinfonía. Herald.
- 2.º Marcha húngara y guajira. Bretón.
- 3.º Caminos floridos.—Valses. Valdeuifeld.
- 4.º Chateau-Margeaux. Caballero.
- 5.º ¡Patria!—Paso doble. Romea.

A LAS NUEVE.

AVISO

Se vende papel para envolver, en la imprenta de este periódico darán razón.

# SECCION DE ANUNCIOS

## BAÑOS MINERALES DE LEDESMA.

Aguas sulfurado-sódicas de 50° c.

Establecimiento situado en la provincia de Salamanca, ferrocarril del Norte, á 24 kilómetros de la capital. El viaje desde Madrid, se hace en once horas. Instalación completa, fonda, hospedaje de todas clases á precios económicos. Aguas las más eficaces para el reumatismo, parálisis, neuralgias, escrófulas, herpes, cloro-anemias, desarreglos menstruales, traumatismo, afecciones sifilíticas y mercurialismo. Frascos con materia orgánica de las aguas, para preparar baños imitados á los naturales y de otras varias aplicaciones. Pidanse prospectos á Ramón Falcó, en el Establecimiento.

Se venden varias maderas nuevas, huecos de puertas y balcones, y uno corrido de hierro. Calle de Arriba, número 9, darán razón.

10—8

### VENTA DE CASAS

Se venden dos en la calle del Jesús, números 16 y 18; el que quiera interesarse en la compra, puede tratar con su dueño, que vive en el núm. 18, piso 2.º

Gran fábrica de lunas y depósito de cristales franceses

DE

## G. PERCANTON,

Cuesta de Santo Domingo, número 1, Madrid.

REPRESENTANTE EN ESTA POBLACION

### VALENTIN MUÑOZ, ZAMORA, 22.

Lunas superiores de Saint-Gobain, de espejo y en blanco para escaparates y toda clase de portadas.—Lunas alemanas, 1.ª y 2.ª clase, plateadas de todos los tamaños.—Cristal extriado, grueso siete milímetros.—Baldosas de cristal para pisos.—Cristales planos, franceses (clase especial), idem raspados, muselinas y de colores.—Grabados al ácido, trabajos de adorno y dorado.—Viselado de lunas de espejo y en blanco.—Gran surtido en vidrio plano.—Todos los pedidos se dirigirán á nuestro representante en esta población

VALENTIN MUÑOZ.—ZAMORA, 22.

### IMPORTANTE Á LA SALUD

## VINO PURO DE MESA

RUA, 12, SALAMANCA.

De venta en la calle de Concejo, número 3, D. Matías Prieto; Navio, 9, y Cuatro Calles, Arturo Santos; Plaza de la Verdura, Fernando Díez; Zamora, frente al Fielato, Manuel García. Vendemos la botella de vino con casco á 0'60 céntimos de peseta, y la de aguardiente con id. á 1'25 pesetas. Hacemos como anteriormente la baja de 0'50 pesetas en docena de botellas de vino, pero no la hacemos en el aguardiente.

Seguiremos admitiendo la devolución de cascos, abonando por cada uno 0'20 céntimos de peseta.

### CONSULTA OFTALMOLOGICA A CARGO DEL MÉDICO OCULISTA DR. BARRASA

Se practican toda clase de operaciones en los ojos. Horas de consulta, todos los días de diez de la mañana á una de la tarde. Gratis para los pobres, de nueve á diez.

Calle de Herreros, 38, duplicado.

CASA CAFÉ COLON.—SALAMANCA.

## EBANISTERIA, SILLERIA Y TAPICERIA DE VALENTIN MUÑOZ.

Zamora 22, esquina á la plazuela de los Bandos y á la calle de S. Boal.

En esta casa encontrará el comprador mobiliarios de todas clases y gustos, contruidos en las mejores condiciones y en precios sumamente módicos, estableciendo desde esta fecha gran rebaja en todos los precios.

### COLCHONES DE MUELLES DE TAPICERIA

Deseando poner al alcance de todas las fortunas este mueble tan curioso como útil y necesario, anunciamos la venta á PLAZOS, para que puedan disfrutar de estas ventajas hasta las familias menos poderosas, teniendo colchones hechos de todas las medidas, y de no, pueden hacerse en 24 horas, desde el infimo precio de 30 pesetas.

NO CONFUNDIRSE: ZAMORA, 22, INMEDIATO A SAN ELOY.

## ATENEEO SALMANTINO.

### COLEGIO DE NIÑOS DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA DE

## DON MANUEL DURÁN.

Desde el día 15 del corriente mes de Junio, quedan abiertos los repasos de asignaturas de 2.ª enseñanza para los exámenes extraordinarios de Setiembre.

### SE ALQUILAN

La casa, Cruz Verde número 4, con galería para fotografía; el 2.º piso, Pozo Amarillo, número 2; la casa del Torreón; dos paneras, San Mateo, número 40; dos tiendas, Toro 74, y cuadra, pozo y corral, Doctrinos, 2. Su dueño, vive Sorias 45.

Chorizos legítimos de Candalaria á precios muy económicos.

Exquisito salchichón de Vich y queso manchego.

ARTURO SANTOS.

NAVIO, 9 Y CUATRO CALLES.

8—3

## ARGÜESO.

SOMBRERERO

### COMPLETO SURTIDO.

RUA, 16.—SALAMANCA.—RUA, 16.

## BANCO HISPANO COLONIAL

### BILLETES HIPOTECARIOS DEL TESORO DE LA ISLA DE CUBA. EMISION DE 1880.

ANUNCIO.

Por Real Orden de 18 del actual, comunicada á este Banco por el Ministerio de Ultramar, se ha dispuesto fijar un plazo, que terminará en 31 de Julio de este año para que los poseedores de *Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba*, emisión de 1880, puedan presentar sus *Títulos* al cobro de su importe nominal ó sean 500 pesetas cada uno, en este Banco y en casa de sus comisionados en Madrid y provincias, para el reembolso ó amortización dispuesta por Real Decreto de 30 de Junio de 1887.

Los tenedores que no hubiesen presentado sus *Títulos* al reembolso en este Banco ó á sus Comisionados, en el plazo fijado hasta el 31 de Julio próximo, tendrán que acudir, después de esa fecha, al Ministerio de Ultramar, en Madrid, para cobrar el importe de los *Billetes* que posean, y que, conforme al Real Decreto citado, no devengan interés alguno desde 1.º de Octubre de 1887.

En su consecuencia, se advierte á los poseedores de *Billetes Hipotecarios* de 1880, la conveniencia que tienen en presentar desde luego sus *Títulos* al cobro, evitando así el tener que acudir á Madrid para obtener el reembolso del capital.

Barcelona 28 de Junio de 1888.—El Secretario General, *Aristides de Arriano*.  
Corresponsal en Salamanca, D. Florencio Rodríguez Vega, Banquero, Corriolo 17.